



Contingente Henry Reeve

Dos villaclareños abrazan a Nepal y a Chile

El doctor José Antonio González, intensivista del hospital universitario Arnaldo Milián Castro, de Villa Clara, figura entre los 49 colaboradores cubanos que se encuentran en Nepal para asistir a los damnificados por el terremoto del pasado 25 de abril.

Como integrante de la Brigada número 41 del Contingente Especializado para el Enfrentamiento a Desastres y Grandes Epidemias Henry Reeve partió para ese país el viernes 8 de mayo, en una comitiva integrada por 25 médicos de diversas especialidades, entre otros profesionales.

Cuba trasladó a Nepal un hospital de campaña para ofrecer servicios quirúrgicos, de cuidados intensivos, esterilización y complementos diagnósticos, incluidos rayos X, laboratorio semiautomatizado, ultrasonido, así como áreas

de consulta y secciones de rehabilitación.

Otro villaclareño mitiga los efectos en Chile de las inundaciones que afectaron a esa porción sudamericana. Se trata del camajuaneño Ismael Hernández Hernández, licenciado en Higiene y Epidemiología, quien se integra a los 15 profesionales de la Salud, entre médicos, licenciados en Enfermería, y en Higiene y Epidemiología, que laboran en esa nación.

Fue en Chile donde se inició la colaboración médica de la Mayor de Las Antillas hacia el exterior cuando un terremoto asoló a gran parte de ese país en 1961. Luego, las manos cubanas llegaron nuevamente en 2010 tras un sismo que demandó la asistencia de una brigada numerosa a fin de laborar en dos hospitales de campaña.

● Ricardo R. González

Banco Popular de Ahorro amplía servicio de tarjeta magnética

El Banco Popular de Ahorro (BPA) ampliará el servicio vigente de tarjeta magnética a jubilados y pensionados —en especial los que tienen créditos sociales de equipos electrodomésticos—, trabajadores por cuenta propia, personas naturales con cuentas de ahorro, y las que reciben transferencias bancarias del exterior.

Juana Milagros Morales Ferrer, subdirectora Comercial del BPA, informó que los interesados pueden realizar los trámites de lunes a sábado en la sucursal del BPA más cercana a su domicilio, de 8:00 a.m. a 7:00 p.m. en las que han extendido su horario, y en el resto hasta las 3:30 de la tarde. En el caso de quienes poseen créditos lo harán en la oficina donde tienen la deuda.

La decisión de ampliar el servicio —explicó— responde al incremento de cajeros automáticos del BPA y BANDEC, que en Santa Clara sumarán 20, cuando próximamente se incorporen otros seis en la Caja de Ahorro del Edificio Doce Plantas («Sandino») y la del hospital (frente al Cardiocentro), las sucursales de Cuba y Candelaria, «Máximo Gómez» y «Alfredo Barrero» (Callejón de los Coches), así como otros dos en la sucursal de La Riviera.

Enfatizó la funcionaria que la tarjeta magnética tiene como ventajas no tener que viajar con dinero en efectivo, servir de cuenta de ahorro y como medio de pago en las TRD, liquidar en el propio cajero la factura telefónica, y realizar extracciones en CUP y CUC. Este último, según la tasa de cambio de CADECA.

Expresó que este sistema posibilita, además, el pago de salarios a trabajadores, mediante contratos de las empresas con el BPA.

Las entidades interesadas en solicitarlo pueden obtener información por el teléfono 207776, extensión 139, o a través de la dirección electrónica: atencionalcliente@mail.vc.bpa.cu

El BPA también otorga financiamiento y asesoramiento a trabajadores no estatales productores de bienes y servicios, cooperativas no agropecuarias y pequeños agricultores, los que podrán contactar con la entidad financiera por el teléfono antes citado, o directamente en las sucursales de cada municipio.

● Idalia Vázquez Zerquera

contacto@vanguardia.cip.cu

Flashazos

■ Foto: Ramón Barreras Valdés

Hueco peligroso

Aledaño al edificio 23 del reparto Santa Catalina, en Santa Clara, está este hueco que crece por día. La fetidez afecta a los vecinos y se corre peligro de un accidente.



ILEGALIDADES EN FRANJAS COSTERAS

Intensifican programa para preservar las playas

El general de división Samuel Rodiles Planas, presidente del Instituto Nacional de Planificación Física, llamó en Santa Clara a salvar las playas ante ilegalidades en el ordenamiento de las franjas costeras que deterioran las dunas y las hacen más propensas a inundaciones, como consecuencia del cambio climático.

Lo anterior trascendió en el acto provincial por el aniversario 55 de la fundación del Sistema de Planificación Física, efectuado en el Monumento a la Acción contra el Tren Blindado.

Rodiles Planas destacó que esta resulta una de las tareas inmediatas que acometerá el ramo en 2015, para poner las playas aptas para el disfrute del pueblo y en función del Turismo.

Dijo que otra misión estará encaminada a la lucha contra infracciones en el sector estatal, que deberán quedar erradicadas este año, además de avanzar en las correspondientes a personas naturales, para un mejor ordenamiento territorial y urbano, y desterrar de una vez las indisciplinas que impiden alcanzar este objetivo.

Durante el acto, en el que estuvo presente Jorgelina Pestana Mederos, presidenta del Gobierno en Villa Clara, cuadros dirigentes y de la reserva firmaron el código de ética; mientras que trabajadores con 5, 10, 15 y 20 años o más de labor ininterrumpida recibieron diplomas de reconocimiento.

En tanto, Omar Rodríguez López, director de Planificación Física en la provincia, se refirió al perfeccionamiento de la actividad con la aprobación de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la

Revolución, para poner orden al deterioro de las zonas urbanas que afectan el desarrollo territorial.

Dijo que el sistema de la Planificación Física se encuentra en un proceso de consolidación, con avances en las regulaciones urbanas y el enfrentamiento a ilegalidades, de las cuales han sido eliminadas 6650 de 2012 a la fecha, con excepción de Santa Clara, que no logra detenerlas.

Declaró que en asentamientos costeros y playas han resuelto más de 390 violaciones, con la demolición de 62 inmuebles estatales y 130 viviendas, por ilegalidades en estas zonas y uso de materiales impropios. En este empeño destaca la comunidad La Pan-chita, de Corralillo.

La apertura del técnico medio en Planificación Física en el instituto politécnico Lázaro Cárdenas, con 24 estudiantes en representación de los 13 municipios, resulta otro logro del territorio.

Rodríguez López informó sobre los objetivos del Sistema de Planificación Física en Villa Clara para este año. Entre ellos se destacan: la erradicación de ilegalidades en el sector estatal y zonas costeras, elevar la calidad del Programa General de Ordenamiento Territorial y Urbano en el Turquino villaclareño y cuencas hidrográficas, y los planes parciales de centros históricos, barrios precarios y áreas para el crecimiento y desarrollo de viviendas, así como garantizar la eficiencia en los trámites de la población y planificar soluciones de urbanización que contribuyan a satisfacer sus demandas.

● Idalia Vázquez Zerquera

A LA VISTA

■ Por Arturo Chang
alavista@vanguardia.cu

Se están «llevando» la cerca y las losas que rodean el busto de Camilo y los bancos del anfiteatro en el reparto Pastorita. (N.E.)

El basurero frente al Policlínico XX Aniversario se ha convertido en el vertedero del Condado Norte. (N.H)

A cada una de las bolsas de yogur que compré el 9 de mayo y que trajeron de la fábrica de Placetás, le faltaba casi un vaso. (Iván)

El refrigerador exhibidor de líquidos del quiosco TRD de Las Minas, está roto hace más de ocho meses. (LeodánPM)

Los balcones del antiguo hotel Roosevelt, en Maceo y Boulevard, están llenos de basura. (bety03)

La lámpara de alumbrado público frente al consultorio médico de Puerta Colorada, en Güinía, hace más de seis meses que no enciende. (yoerbysdt)

¡Qué bueno: ya pusieron alrededor del Parque Vidal las paradas de los ómnibus! (jetoento)

Los vendedores particulares en Las Minas aumentaron abusivamente el precio de todos los productos derivados del cerdo. (Diana)

Son frecuentes los escándalos y otras indisciplinas en noches y madrugadas en el parque de Los Beatles, de Santa Clara.

PREGUNTICAS:

¿De qué serviría que nos aumenten el salario a todos, si cualquiera sube el precio hasta donde le da la gana?

FELICITACIONES:

A todos los trabajadores que tienen que ver con las mediciones, por haberse celebrado este 20 de mayo el Día Mundial de la Metrología.

La recreación y el salario entre los temas a debatir



El sistema de recreación en Villa Clara y el salario de los jóvenes cubanos serán sin falta dos temas a debatir en el X Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), declaró Semir Pérez Rodríguez, elegido esta semana como delegado directo a la magna cita juvenil de julio próximo.



«Centros recreativos a los que no podemos llegar por su alto costo o lugares intrincados que no tienen ofertas bien concebidas; y la necesidad de mejorar nuestros ingresos engrasará la lista de planteamientos que llevamos», aseveró el jefe de Seguridad y Protección de la Empresa Planta Mecánica, quien recibió el agasajo de manos de Yuniasky Crespo Vaquero, primera secretaria del Comité Nacional de la UJC.

«Para este Congreso aplicaremos el concepto Revolución definido por nuestro líder histórico Fidel Castro Ruz, por lo que esperamos renovación, fortaleza y vitalidad», aseveró.

El también estudiante de Licenciatura en Derecho —elegido por su notable labor en la Empresa como secretario del comité de base de la organización— dice sentirse orgulloso, pues este reconocimiento «me compromete aún más para seguir labrando el camino por el bienestar de la juventud cubana».

Y agregó: «Realmente mi trabajo es arduo, porque laboro en una entidad que produce piezas para otras fábricas, incluso para la exportación, así que el trabajo sobra y el tiempo no. Pero uno busca el chance para vivir como militante de la Juventud y lograr cosas buenas».

El joven se suma a una delegación de 36 villaclareños elegidos al X Congreso en el marco de las celebraciones por el 4 de Abril, junto a otros dos delegados directos de la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas y la Escuela de Iniciación Deportiva (EIDE) Héctor Ruiz, respectivamente.

● Luis Orlando León Carpio

Ómnibus Urbanos

Habilitan paradas en torno al Parque Vidal

A partir del lunes 18 de mayo comenzaron a circular las rutas de ómnibus urbanos 2, 7 y 8 por el parque Leoncio Vidal, de Santa Clara.

Jesús Sánchez Villalobos, vicepresidente del Consejo de la Administración Municipal (CAM), informó a **Vanguardia** que a propuesta de esa instancia, considerando la reciente apertura de la plaza, y con el propósito de mejorar la funcionalidad del transporte de pasajeros, se trasladó la parada de las rutas antes citadas, ubicada en la calle Tristán, esquina Villuendas, hacia el frente de la cafetería El Burguecentro. En el retorno recoge pasaje en la parada de la ruta 1 —frente a la

emisora CMHW—, con destino a la zona hospitalaria.

También, se eliminó la parada de todas las rutas en la calle San Miguel, entre Cuba y Colón, las que ahora prosiguen por la calle Colón hasta la parada de El Recreo (al lado del teatro La Caridad), para continuar viaje por la calle Marta Abreu.

Se eliminó, además, la parada de ómnibus de la calle Marta Abreu, entre Alemán y Juan Bruno Zayas, y quedó establecida un área oficial para los ómnibus del Mintur, desde la esquina del callejón Lubián hasta Alemán.

● Idalia Vázquez Zerquera